
L'Esprit de Dieu 

Beth Bucheit 

5 août 2023 

Il arrive parfois que dans un sermon, on entend des choses se répéter. Et en écoutant, on peut se 

demander si la personne qui prêche réalise qu'elle est en train de se répéter? Ça dépend de notre âge, 

comme moi, peut-être que je me répète sans le réaliser. Cependant, il arrive parfois qu'on se répète, 

mais c'est parce que Dieu tient à ce qu'on le fasse. Il veut que celui qui parle et celui qui écoute 

entende clairement ce qu'Il est en train de dire.  

Après tout, Dieu ne se répète-t-Il pas avec nous tous les ans quand on célèbre les Jours Saints de 

Dieu? Ainsi, chaque fois, Il nous révèle un peu plus sur Son plan. Il tient à ce qu'on le comprenne 

correctement? Et ce qui est formidable, c'est qu'ainsi, chaque année on continue à progresser de plus 

en plus par les sermons qu'on reçoit du ministère. Mais c'est à nous d'écouter.  

Ainsi, si dans le sermon d'aujourd'hui vous m'entendez répéter quelque chose, souvenez-vous que j'en 

suis consciente, et que c'est délibéré de ma part, parce que j'ai préparé le sermon et qu'il m'a été 

inspiré de le faire comme ça. Au départ je me posais des questions, mais alors j'ai réalisé, c'est pour 

une bonne raison. Alors, commençons. 

Dans le livre des Galates, Paul, l'apôtre de Dieu s'adresse aux Églises de Galatie. Il commence dans 

son introduction en rappelant aux Galates, que Josué s'est sacrifié pour eux, pour leurs péchés, et qu'il 

veut les délivrer, les Galates, les délivrer de la mauvaise époque où ils vivaient, ce qui était selon la 

volonté de Dieu le Père.  

Commençons aujourd'hui en allant lire Galates 1. Galates 1:1 – Paul, apôtre, non de la part des 

hommes, ni par un homme, mais par Josué le Christ, et Dieu le Père, qui l'a ressuscité des 

morts. Je veux m'arrêter là pour un instant et réfléchir à ce qu'on vient de lire. Paul déclare qu'il est un 

apôtre, et ce n'est pas grâce aux hommes. Personne ne l'a sélectionné pour être un apôtre, il nous dit 

en fait que c'est par Josué le Christ et Dieu le Père qu'il est apôtre. 

Grâce à Paul, nous savons que si vous êtes un apôtre, c'est grâce à Josué et c'est selon l'instruction de 

Dieu le Père, le Dieu vivant qui lui a donné de l'être. Les hommes n'ont rien à voir avec ça. Il faut 

toujours qu'on se rappelle de ça. Non seulement au sujet de Paul, non seulement au sujet de M. 

Armstrong, mais c'est comme ça pour tous les apôtres de Dieu, y compris celui que nous avons 

aujourd'hui.  

Continuons maintenant au verset 2 – Et tous les frères qui sont avec moi, aux Églises de Galatie. 

La grâce et la paix vous soient données de la part de Dieu le Père, et de notre Seigneur Josué le 

Christ, qui s'est donné lui-même pour nos péchés, afin de nous retirer de ce siècle corrompu, 

selon la volonté de Dieu notre Père, auquel soit gloire aux siècles des siècles! Amen.  
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Si Paul était là aujourd'hui, il pourrait faire pour nous, l'Église de fin-des-temps, la même 

introduction. On a besoin d'être délivrés de ce siècle corrompu. L'époque où nous vivons est la plus 

mauvaise qu'a connu l'humanité. On a dépassé de loin Sodome et Gomorrhe, et même l'époque de 

Noé.  

On se sert de la technologie d'aujourd'hui pour le bien et pour le mal et à moins que vous ayez le saint 

esprit de Dieu, vous ne pouvez pas vraiment discerner la différence. Mais pour nous dans l'Église de 

Dieu, on devrait pouvoir le comprendre et on devrait être bien avisés de nous en servir pour le bien, 

nous assurant de faire de bons choix personnels pour nous protéger du mal. 

Alors, peut-on être délivrés de ce siècle corrompu? Nous savons qu'on ne peut pas le faire tout seul. 

On a besoin d'aide. Nous savons qu'en cette fin-des-temps, Dieu purifie Son Église et Josué va revenir 

à un Corps qui est pur, un Corps sans péché, je veux dire sans péché impénitent. En gros, on veut tous 

faire partie de ce Corps pur, mais on a besoin d'aide.  

Allons voir maintenant Jean 14:26 – Mais le consolateur, le saint esprit, que le Père enverra en 

mon nom, vous enseignera toutes choses, et vous remettra en mémoire toutes celles que je vous 

ai dites. Josué avait annoncé ça aux disciples. Ce n'est que par le saint esprit qui vient de Dieu Tout-

Puissant que nous pouvons être délivrés de ce siècle corrompu. C'est l'aide dont nous avons besoin 

pour être délivrés du soi, de notre nature humaine égoïste.  

Et donc je voudrais aujourd'hui qu'on se rappelle certaines choses. Je voudrais poser cinq questions et 

puis en donner les réponses. Ce sont des questions simples qui contiennent des connaissances 

importantes. La parole de Dieu nous donne les réponses, et c'est toujours là que vous voulez aller 

chercher l'équilibre d'esprit. Vous ne le trouverez pas sur l'internet ou en allant explorer des théories 

de complot; vous ne les trouverez que dans la parole inspirée de Dieu.  

Les questions que je veux poser concernent l'esprit saint, notre aide. Ça ne peut pas nous faire de mal, 

de nous remémorer ces choses. La vie peut facilement nous décourager. Il arrive des moments où les 

tentations sont écrasantes. Il faut qu'on se rappelle qu'on n'est pas seul dans tout ça.  

Alors, les questions qu'on va poser aujourd'hui sont les suivantes: C'est quoi le saint esprit? Comment 

on obtient le saint esprit? À quel moment le saint esprit entre en nous? Comment pouvons-nous perdre 

le saint esprit? Et puis nous finirons en demandant ce que sont les fruits du saint esprit qui devraient 

être tellement évident dans nos vies?  

Le sermon d'aujourd'hui s'intitule Le Saint Esprit de Dieu.  

On va tout de suite commencer avec la première question. C'est quoi le saint esprit?  
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Allons voir Actes 2:38 et on va commencer là. Actes 2:38 – Et Pierre leur dit: Repentez-vous, et 

que chacun de vous soit baptisé au nom de Josué le Christ, pour la rémission de ses péchés; et 

vous recevrez le don du saint esprit. Le saint esprit de Dieu est un don, c'est un don de Dieu. On ne 

peut le recevoir que du fait que Dieu nous le donne, mais seulement après avoir été baptisés et s'être 

repentis de nos péchés.  

On vient juste de lire dans Jean 14:26, que le saint esprit c'est le consolateur, l'aide de Dieu, et je vais 

vous relire cette écriture, et donc si vous voulez bien aller chercher Jean 14:26, on va commencer à la 

détailler un peu plus, commençant avec "Mais le consolateur, le saint esprit." On peut voir clairement 

que Christ parle du saint esprit comme du "consolateur". On trouve un autre mot pour décrire ça, "une 

aide", ou "assister". Je pense que ça décrit assez clairement ce que veut dire d'être une aide ou un 

consolateur.  

Ainsi, le saint esprit de Dieu est pour nous une aide. Quand je lis le mot "aide", ça me fait penser à ce 

qu'est une aide dans le monde ou ce qu'un aide peut faire. Je pense toute suite à une maison de 

retraite. On parle de ceux qui apportent un soutien aux personnes âgés "une ou un aide". Ils apportent 

un service à quelqu'un qui ne peut plus prendre soin de lui ou d'elle-même.  

Et donc, en comparaison, tout seul on ne peut pas prendre soin de nous-mêmes spirituellement. On 

peut se rappeler dans quel état étaient nos vies avant de recevoir le saint esprit de Dieu.  

Continuons: "Que le Père enverra en mon nom." Le Père, c'est Dieu Tout-Puissant qui donne l'esprit 

au nom de Josué. Rappelez-vous – c'est un don.  

Continuons: "Il vous enseignera toutes choses et vous rappellera toutes les choses que je vous ai 

dites." Le saint esprit allait aider, assister les disciples, alors qu'ils allaient enseigner la vérité de Dieu. 

Le saint esprit allait les aider pour qu'ils se rappellent tout ce que Christ leur avait dit.  

C'est ce que nous montrent les livres de Matthieu, de Marc, de Luc et de Jean. C'est grâce à Dieu, par 

les paroles inspirées du saint esprit que nous pouvons aujourd'hui connaître la vie et les 

enseignements de Christ. Toute la Bible a été inspirée par le saint esprit, qui rappelait les choses à 

ceux qui écrivaient. C'est aussi ce qui nous permet de comprendre ces paroles.  

Allons maintenant voir Marc 13:11 – Or, quand ils vous mèneront pour vous livrer, ne soyez pas 

en peine par avance de ce que vous aurez à dire, et ne le méditez pas; mais dites ce qui vous sera 

inspiré à cette heure-là; car ce ne sera pas vous qui parlerez, mais le saint esprit. Christ avait fait 

savoir aux disciples ce qui les attendait après son départ. Et il leur faisait savoir qu'ils n'auraient à 

s'inquiéter de rien. Il est possible qu'ils n'aient pas vraiment compris ça au moment où il l'avait dit, 

mais rien que par cette écriture, on voit qu'ils ont fini par le comprendre clairement.  

Les disciples ont pu recevoir le saint esprit et grâce à ça, ils ont reçu l'aide du saint esprit. Dieu et 

Josué les inspiraient tout au long du chemin. On n'a pas besoin d'avoir peur. Si on se soumet au 
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processus, vous pouvez être sûr que quand vous aurez besoin d'aide, il sera là. Vous n'avez qu'à 

demander.  

Allons voir maintenant Luc 12:11. Luc aussi décrit le saint esprit comme étant une aide. Luc 12:11 – 

Quand on vous mènera dans les synagogues et devant les magistrats et les autorités, ne vous 

mettez pas en peine de quelle manière vous répondrez pour votre défense, ni de ce que vous 

aurez à dire; car le saint esprit vous enseignera en ce même instant ce qu'il faudra dire.  

Luc dit la même chose que Marc, décrivant comment le saint esprit va apporter son aide, et le fait qu'il 

va vous aider. C'est simplement qu'il le dit d'une autre manière. Deux comptes rendus inspirés nous 

parlant de la même chose. Et donc, les deux récits sont les mêmes, mais différents. Ça vous rappelle 

quelque chose.  

Allons maintenant voir Jean 16:5 – Mais maintenant je m'en vais à Celui qui m'a envoyé, et 

aucun de vous ne me demande: Où vas-tu? Mais, parce que je vous ai dit ces choses, la tristesse 

a rempli votre cœur. Toutefois, je vous dis la vérité, il vous est avantageux que je m'en aille; car 

si je ne m'en vais, le consolateur (l'aide) ne viendra pas à vous; et si je m'en vais, je vous 

l'enverrai.  

Si Christ n'était pas mort, nous n'aurions pas pu recevoir le saint esprit, l'aide, le consolateur. Je pense 

que c'est vraiment très encourageant. Il savait que ses disciples étaient tristes d'entendre qu'il s'en 

allait vers Dieu. Ils n'avaient pas encore vraiment compris ça. Ils ne voulaient pas que Christ s'en aille.  

Christ leur expliquait le plan de Dieu, mais ils n'avaient pas vraiment compris que Christ devait 

mourir en tant que notre Pâque, afin que le plan de Dieu puisse avancer. Grâce à la mort de Christ, on 

peut être pardonnés de nos péchés et recevoir dans notre pensée l'engendrement du saint esprit de 

Dieu. C'est le seul moyen pour que ça arrive.  

Allons maintenant à Actes 1:8 – Mais vous recevrez la puissance du saint esprit, qui viendra sur 

vous. La puissance du saint esprit de Dieu nous ouvre la pensée pour nous rappeler les choses, pour 

savoir quoi faire et quoi dire. Ça nous donne la force de tenir bon et défendre ce qu'on croit, sans avoir 

peur.  

Pour tous ceux qui ont fait partie de l'Église Universelle de Dieu, vous souvenez-vous du cantique 

qu'on chantait, Dieu Nous Parle? La première ligne du premier verset disait: "Dieu nous parle, c'est 

par Sa grande puissance que nous sommes conduits."  

Cette grande puissance, c'est le saint esprit de Dieu. C'est par Son esprit qu'on est conduit dans la 

vérité, un mode de vie qui donne le bonheur et la paix véritable. C'est par la puissance du saint esprit 

de Dieu qu'on peut reconnaître le péché et s'en repentir, et qu'ainsi peut continuer en nous le courant 

de l'esprit de Dieu. Un cercle de vie, de vie spirituelle magnifique.  
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Allons maintenant voir Romains 8:14 – Car tous ceux qui sont conduits par l'esprit de Dieu, sont 

enfants de Dieu. Car vous n'avez pas reçu un esprit de servitude, pour être encore dans la 

crainte; mais vous avez reçu un esprit d'adoption, par lequel nous crions: Abba, Père.  

Si on est conduits par l'esprit de Dieu, on n'aura pas peur. Comme le disent les écritures, "Qu'est-ce 

que l'homme peut me faire?" On a reçu la chance d'être des dieux pour l'éternité. On est conduit par 

l'esprit de Dieu. C'est ça le plan de Dieu pour l'humanité.  

Dieu a inspiré M. Armstrong, Son apôtre, à écrire la 15ème Vérité.  

15(12) Le saint esprit venant en nous, ne fait que nous 

engendrer. Le saint esprit de Dieu ouvre notre esprit pour que 
nous puissions comprendre le livre codé, la Bible, qui 

autrement demeure verrouillée à toute compréhension. Sans cet 

esprit, nous ne pouvons pas comprendre la Bible.  

On a lu dans Actes qu'on reçoit la puissance du saint esprit. Et on voit ici que la puissance du saint 

esprit de Dieu ouvre notre pensée pour pouvoir comprendre la parole de Dieu, parce que sans ça, on 

ne peut pas la comprendre. Nous savons que nous ne sommes pas nombreux, et seulement les 

quelques-uns que nous sommes pouvons vraiment comprendre la parole de Dieu. Souvenez-vous, on 

est 1 sur 14 millions. Ne sommes-nous pas bénis de savoir ça? C'est par la puissance du saint esprit de 

Dieu que nous pouvons comprendre la vérité, et ça, pour toutes les 57 Vérités.  

Continuant avec la 15ème Vérité: 

La connaissance spirituelle vient de la Bible à travers la 

révélation du saint esprit, dont Dieu nous accorde une portion 

lorsqu'Il appelle quelqu'un.  

L'esprit de Dieu est la raison pour laquelle on peut comprendre les choses spirituelles, et c'est 

seulement parce qu'Il nous a appelé. Pensez au plan de Dieu. Israël n'avait pas le saint esprit de Dieu 

quand ils célébraient les Jours Saints. Le jour de Pâque, ils tuaient et faisaient rôtir un agneau.  

Mais grâce au fait d'avoir été imprégné de l'esprit de Dieu, on peut maintenant comprendre pourquoi 

Christ devait mourir en tant que notre Pâque, ce qui en partie était pour qu'on puisse recevoir le saint 

esprit de Dieu. Les Israélites se débarrassaient de tous les levains physiques dans leurs maisons; et 

nous, on se débarrasse du péché dans nos vies. Notre perspective est tellement plus claire. J'adore 

comment Johnny décrit les choses, en disant que c'est un tableau que Dieu a dépeint pour nous. Il 

nous a peint un tableau qui avec Son esprit est très clair pour nous à voir.  

Continuant avec la 15ème Vérité: 

Une fois baptisés, ce saint esprit continu de demeurer en ceux 

qui ont été engendrés de l'esprit de Dieu, c'est ainsi qu'une 

personne peut continuer à se développer en connaissance et en 

compréhension de Dieu. 
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On sait que le saint esprit continuera à demeurer en nous si on se repent de nos péchés. Sinon, nous 

sommes coupés de Dieu et de Son consolateur, Son aide, et nous ne pourrons plus progresser dans la 

connaissance et l'intelligence. Au contraire, nous mourrons spirituellement. C'est pour cette raison que 

l'apôtre de Dieu nous rappelle constamment de nous repentir rapidement, pour ne pas nous faire 

couper de l'esprit de Dieu, nous servant de l'armure de Dieu pour repousser l'attaque du lion. 

Je voudrais maintenant vous lire la 16ème Vérité (qui fut aussi inspirée à M. Armstrong). 

16(13) Nous ne sommes maintenant qu’engendrés, pas nés de 
nouveau. Nous n'avons pas encore reçu notre héritage, mais 

nous sommes seulement les héritiers de Dieu. Le saint esprit 

nous engendre en tant qu'enfants de Dieu, mais nous ne sommes 

pas encore nés de l'esprit de Dieu – d'une composition 

spirituelle. Ceux de l'Église de Dieu ne peuvent être 

engendrés de l'esprit de Dieu et nés dans la Famille de Dieu, 

que lors d'une résurrection à la vie d'esprit. 

C'est grâce à l'esprit de Dieu en nous que nous appartenons à Dieu. Josué, notre frère ainé, a déjà 

hérité. Il est assis à la droite de Dieu Tout-Puissant, attendant impatiemment la venue de ses frères et 

sœurs. Il attend impatiemment avec le Père. Le Père attend aussi impatiemment. Toute la création 

attend ça. Souvenez-vous que Josué et le premier des prémices, et si on continue sur le chemin que 

Dieu a planifié pour nous, alors nous allons nous aussi naître dans Élohim. 

Je voudrais maintenant aller lire un passage de la 41ème Vérité.  

… Il y est aussi évident que de telles personnes ont fait 

partie de la vraie Église de Dieu, mais ont quitté la vérité 

et ont œuvré contre le dessein de Josué le Christ, de "vivre 

en" ceux qui sont dans l'Église, à travers la puissance du 

saint esprit, de façon à compléter l'œuvre de Dieu en eux. 

Avec cette vérité, on comprend que Dieu et Christ "vivent dans" les gens de l'Église par la puissance 

du saint esprit. Et ceci afin que Dieu puisse accomplir une œuvre en eux, en nous. L'œuvre finale sera 

de pouvoir naitre dans Elohim. C'est le seul moyen pour que ça puisse arriver.  

La 42ème Vérité déclare aussi:  

En vérité, ce qui fut traduit au départ comme "l'Esprit-

Saint", supposé être une des personnes de la Divinité, a été 

mal interprété et n'est pas du tout une personne. La 

traduction correcte devrait être 'saint esprit', qui est 

simplement l'esprit qui vient du Seul Dieu Éternel – Yahweh 
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Elohim. Il n'y a pas trois personnes dans la Divinité, comme 

l'enseigne la doctrine de la Trinité. 

Je viens juste de vous lire quatre vérités qui se rapportent au saint esprit, chacune d'entre elles montre 

quelque chose un peu différent, mais elles montrent toutes ce qu'est le saint esprit. Alors donc, 

répondons à la première question, c'est quoi le saint esprit de Dieu? 

Commençons avec quelques-uns de ses aspects: c'est notre consolateur, notre aide; il est là pour nous 

assister. Ça vient de Dieu, c'est un don, on ne peut pas le mériter. C'est ce qui nous enseigne toutes 

choses en nous les rappelant. Si on s'y soumet, Il nous donnera ce qu'on doit dire au moment 

nécessaire. C'est ce qui va nous inspirer et nous aider à répondre et réagir quand on est dans le besoin. 

L'esprit nous aidera à ne pas avoir peur, mais être assuré de qui nous sommes. C'est la puissance qui 

ouvre notre pensée à la véritable révélation de la parole de Dieu, de la vérité de Dieu, de la sagesse de 

Dieu. C'est ce qui nous engendre pour qu'un jour on puisse naître dans la Famille de Dieu, dans 

Elohim.  

C'est par l'esprit de Dieu que Dieu et Christ peuvent demeurer en nous, et si on s'y soumet, ils 

demeureront en nous pour l'éternité. C'est ce qui maintient notre connexion avec Dieu, et c'est notre 

espoir.  

Je n'ai pas lu beaucoup d'écritures – et je n'ai pas beaucoup pensé à cette liste. Parce que le saint esprit 

de Dieu est tellement plus que ça pour nous. 

Passons maintenant à la deuxième question. Comment obtient-on le saint esprit?  

Avant qu'on puisse recevoir Son saint esprit, Il faut que Dieu nous appelle, qu'Il nous sélectionne et Se 

révèle à nous.  

Pour nous rappeler ça, on va aller lire un passage dans Jean 6:44. Nous avons très souvent entendu 

dire combien notre appel est précieux. Nous savons que ceux qui ont été appelés ne sont pas 

nombreux, et qu'il y en a encore moins qui sont restés fidèles à leur appel. Encore une fois, frères, 

souvenez-vous que nous sommes 1 sur 14 millions. Ça devrait résonner très fort à nos oreilles. 

Verset 44 – Nul ne peut venir à moi, si le Père qui m'a envoyé ne l'attire; et je le ressusciterai au 

dernier jour. Jean 6:44 nous dit que Dieu nous appelle, et que c'est la seule manière pour que nous 

puissions venir à Christ. Ce n'est pas nous qui décidons. Ça aussi, c'est spirituel. Nous savons grâce à 

des sermons précédents, que parfois les gens ne répondent pas à cet appel facilement, on vient en se 

débattant, en résistant, et il faut nous trainer.  

Mais quand on est appelé, est-ce qu'on reçoit automatiquement le saint esprit? Nous savons que la 

réponse à cette question c'est non. Il y a un processus et c'est Dieu qui conduit ce processus. Il faut 

suivre certaines étapes pour qu'on puisse recevoir le saint esprit de Dieu. On doit tout d'abord se 
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repentir de nos péchés, se repentir des œuvres de la chair. On doit se débarrasser du levain qu'on a 

dans nos vies.  

Matthieu 3:2 on connaît bien cette déclaration de Jean le Baptiste, qui disait, Repentez-vous car le 

Royaume des Cieux est proche! On comprend bien que de se repentir signifie qu'on veut changer, on 

veut devenir différents. On doit donc se repentir de nos péchés, qui sont la transgression des lois de 

Dieu.  

Rappelez-vous toujours, Romains 6:23 – Car le salaire du péché, c'est la mort; mais le don gratuit 

de Dieu, c'est la vie éternelle en Josué le Christ notre Seigneur. La transgression de la loi de Dieu 

est punie de mort, pas une mort physique, parce que le péché dont on ne se repent pas implique une 

mort spirituelle, ne plus jamais revenir à la vie. 

Mais on ne lit pas seulement que "le salaire du péché c'est la mort", on lit aussi que Dieu veut nous 

faire le don de la vie éternelle, ce qui n'est possible que par Josué. On sait que ce n'est possible que 

par Josué, parce que c'est notre Pâque parfaite, qu'il a donné sa vie pour nous et pour toute l'humanité.  

Allons lire un passage dans Ézéchiel 18:30 – C'est pourquoi Je vous jugerai chacun selon ses 

voies, maison d'Israël, dit le SEIGNEUR Éternel. Repentez-vous et détournez-vous de toutes vos 

transgressions, afin que l'iniquité ne cause pas votre ruine.  

Dieu Tout-Puissant va nous juger. Son jugement est juste et parfait. Il jugera nos voies. Et souvenez-

vous que ce dont on essaye de se débarrasser, c'est des œuvres de la chair. Si on se repent de nos 

transgressions, qu'on change notre manière de penser, de nos actions qui s'opposent aux lois de Dieu, 

alors notre comportement immorale ne nous détruira pas. Et ceci, grâce au fait qu'on est soumis au 

saint esprit et que les fruits de l'esprit murissent en nous. Nous pourrons alors voir les résultats dont 

on nous parle dans Romains 12:2. Allons lire ça. 

Romains 12:2 – Ne vous conformez pas à ce monde. On ne devrait avoir aucune ressemblance à ce 

monde. On ne devrait participer à aucune des distorsions de ce monde. Quand les gens nous voient, ils 

ne devraient pas voir en nous les comportements de ce monde. Il est bon de se tenir à l'écart et être 

différents. Dans des endroits comme au travail, ou à l'école si vous êtes plus jeunes. On n'a pas à faire 

partie des potins qui cherchent à démolir le patron. On n'a pas besoin d'être le fauteur de trouble de la 

classe et de ne montrer aucun respect au professeur. 

Ce qui peut parfois être difficile à faire, car franchement, il est parfois plus facile de se conformer et 

ne pas attirer l'attention. Mais ce n'est pas ce que Dieu veut que nous fassions, n'est-ce pas? Non, Il a 

dit: "Ne vous conformez pas au monde." 

Continuons – mais soyez transformés par le renouvellement de votre pensée. Il faut que notre 

pensée soit renouvelée. Et le processus de notre repentance consiste aussi à ne plus vouloir nous 
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conformer à ce monde malade. Il n'y a qu'un seul moyen par lequel notre pensée peut se renouveler et 

se purifier, c'est en se soumettant à l'esprit de Dieu.  

Dieu nous a appelés et Il a commencé un processus. Nous venons de le lire dans Jean 6:44; où on 

nous dit qu'Il nous a choisi. Nous savons que nous ne voulons plus nous conformer au monde ou être 

comme le monde, nous ne voulons plus nous adonner aux œuvres de la chair. 

Être transformés. Devenir quelque chose d'autre, différent. Ainsi, se repentir c'est de penser 

différemment. Notre transformation se produit en mettant ces pensées en action, en les pratiquant. 

Notre mentalité se renouvelle et se rafraichie, ne pensant plus aux choses écœurantes qu'on faisait 

avant, mais pensant à Dieu et favorisant Ses voies. Mettant Dieu en premier dans nos vies.  

Continuons – afin que vous éprouviez que la volonté de Dieu est bonne, agréable et parfaite. La 

seule manière pour nous d'éprouver que quelque chose est bon ou agréable, c'est en sachant ce que 

Dieu attend de nous. Le monde est complètement séparé de Dieu et ils n'ont aucune idée. On peut 

donc pratiquement vivre la vie en faisant le contraire de ce que fait le monde.  

Dans ce monde rien n'est bon ou agréable à Dieu, parce que seuls ceux qui appartiennent à Dieu 

connaissent Sa volonté, parce qu'Il nous la révèle par la puissance de Son saint esprit comme nous en 

avons déjà parlé. Parce que sans Dieu, on ne peut pas être agréables à Dieu.  

Allons maintenant lire Marc 1:14 – Après que Jean fut mis en prison, Josué alla dans la Galilée, 

prêchant l'évangile de Dieu. Il disait: Le temps est accompli, et le Royaume de Dieu est proche. 

Repentez-vous, et croyez à la bonne nouvelle.  

Nous avons appris de Josué que l'évangile consiste aussi à se repentir et à croire à la bonne nouvelle 

de la venue du Royaume de Dieu. Et ça ne peut arriver que d'une seule manière. Là encore, Dieu doit 

d'abord nous appeler, nous donner de comprendre qu'il nous faut être pardonnés de nos péchés. Et 

puis quand on reçoit le saint esprit, et pour pouvoir continuer à le recevoir, on doit se repentir. On sait 

que si on pèche et qu'on est coupés du saint esprit, on doit très vite se repentir pour que ce courant 

puisse recommencer à couler en nous.  

On sait qu'après s'être repentis de nos péchés, qui sont la transgression des lois de Dieu, on se fait 

alors baptiser. On comprend bien que d'être baptisés consiste à être complètement immergé dans l'eau, 

dans la tombe aquatique. On enseveli l'homme ancien avec ses œuvres charnels, et on en ressort 

renouvelé, un homme nouveau, prêt à recevoir le saint esprit de Dieu.  

Je voudrais vous lire quelques commentaires que M. Armstrong avait écrit dans un livret intitulé, Tout 

Ce Qui Concerne Le Baptême d'Eau. 

Se convertir signifie être CHANGÉ. Quand on reçoit le Saint 

Esprit de Dieu, tous nos points de vue, toutes nos 
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perspectives, nos buts et nos objectifs, nos façons de penser 

– tout –CHANGE! C'est un renouvellement de LA PENSÉE – c'est 

l'Esprit d'une pensée saine. 

Ceux qui connaissent les écrits de M. Armstrong, connaissent aussi sa manière d'écrire, qu'il mettait 

des mots en majuscule au milieu d'une phrase, et même en caractères gras. Il voulait attirer votre 

attention, parce que Dieu le conduisait à attirer notre attention de cette manière. Dans le paragraphe 

que je viens de vous lire, les mots "changé" et "pensée" sont en majuscule.  

Le mot "pensée" est en majuscule. Il explique que nos pensées doivent être renouvelées, changées, là 

encore, "changé" est en majuscule. Le renouvellement de notre pensée consiste à nous donner une 

mentalité saine. Le monde est dépourvu de mentalité saine. On est toujours à dire qu'il n'y a aucun 

bon sens dans ce monde. La santé d'esprit, c'est la solidité d'esprit. Le seul moyen d'avoir une 

mentalité saine de nos jours, c'est d'être suffisamment béni pour avoir le saint esprit de Dieu 

demeurant en vous.  

Continuons dans le livret: 

Parce qu'on ne peut être correctement baptisé que si on croit 

(Actes 8:37). Le baptême est une ordonnance symbolisant la FOI 

dans la mort, l'ensevelissement et la résurrection de Christ. 

Alors quand on se fait baptiser, on dit à Dieu, "Je crois en la mort, l'ensevelissement et la résurrection 

de notre frère aîné." C'est ce qu'on montre par nos actions. On donne nos vies à Dieu.  

Dans ce paragraphe, M. Armstrong a écrit Actes 8:37 et donc je voudrais aller lire cette écriture, mais 

je voudrais commencer au verset 35.  

Actes 8:35 – Alors Philippe, ouvrant la bouche et commençant par ce passage, lui annonça la 

bonne nouvelle de Josué. Comme ils continuaient leur chemin, ils rencontrèrent de l'eau. Et 

l'eunuque dit: Voici de l'eau; qu'est-ce qui empêche que je sois baptisé? Philippe dit: Si tu crois 

de tout ton cœur, cela est possible. L'eunuque répondit: Je crois que Josué le Christ est le Fils de 

Dieu. 

Continuons dans le livret: 

Les apôtres avaient pris cela comme une Commission et un 

Commandement divin. Ils l'exécutaient. Ils baptisaient 

toujours les croyants repentants.  
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Et c'est exactement pour cette raison que Philipe a baptisé l'eunuque. Par ses actions, l'eunuque 

démontrait qu'il croyait aux enseignements de Christ; il croyait que Christ était le Fils de Dieu, il 

voulait alors se repentir et changer ses manières de vivre.  

Continuant dans le livret: 

L'ÉGLISE DE DIEU est la Maison de Dieu - composée des ENFANTS 

DE DIEU. Nous ne devenons pas Ses enfants tant que nous ne 

sommes pas engendrés de Lui – jusqu'à ce que nous recevions 

Son Esprit - Sa Nature - Sa Vie. Lorsque nous recevons Son 

Esprit, alors, nous sommes automatiquement MIS DANS Sa famille 

- SON ÉGLISE! 

On vient de lire dans ce passage que "L'Église de Dieu est la Maison de Dieu." Pensez à ce qu'est une 

maison. Ça fait référence à une famille. Et un peu plus loin dans ce même passage, on lit "mis dans Sa 

Famille, Son Église." Avec l'engendrement du saint esprit de Dieu, on fait alors partie de l'Église de 

Dieu et Dieu voit ça comme une famille. La famille physique que nous voyons aujourd'hui sera un 

jour une famille spirituelle et cette famille devrait avoir la première place de votre vie.  

Aujourd'hui, l'Église de Dieu, la famille de Dieu ne se trouve qu'à un seul endroit, dans l'Église de 

Dieu – PKG [PRD].  

Le saint esprit de Dieu, c'est Dieu. Le seul moyen pour nous de revêtir Dieu, la vie de Dieu, c'est de 

nous repentir et de recevoir Son saint esprit. C'est extraordinaire que Dieu Tout-Puissant veuille 

partager Sa nature et Sa vie avec nous, Son Église de fin-des-temps. Nous sommes Ses enfants et Lui 

est un Père, aimant et miséricordieux.  

Allons voir Matthieu 3:5 – Les habitants de Jérusalem, de toute la Judée et de tout le pays des 

environs du Jourdain, se rendaient auprès de lui, et lui, étant Jean le Baptiste, et, confessant leurs 

péchés, ils se faisaient baptiser par lui dans le fleuve du Jourdain.  

Descendons au verset 13 – Alors Josué vint de la Galilée au Jourdain vers Jean, pour être baptisé 

par lui. Josué montrait en donnant l'exemple qu'on doit se faire baptiser (totalement immergés), en se 

faisant baptiser par Jean le Baptiste. On doit suivre l'exemple de Christ.  

Et pour nous rappeler ce que dit à 15ème Vérité: 

Une fois baptisés, ce saint esprit continu de demeurer en ceux 

qui ont été engendrés de l'esprit de Dieu, c'est ainsi qu'une 

personne peut continuer à se développer en connaissance et en 

compréhension de Dieu. 
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Et le mot clé ici c'est "une fois baptisé". Le saint esprit ne peut commencer à demeurer en nous que 

quand nous avons été baptisés.  

Nous pouvons alors maintenant répondre à la question, comment obtient-on le saint esprit de Dieu? 

Nous sommes appelés par Dieu. Il nous choisit personnellement et on commence à comprendre Sa 

vérité, qui nous permet de voir qu'on doit se repentir de nos péchés et être baptisés, nous faisant 

immerger totalement dans l'eau – noyant ou tuant l'homme ancien et ressortant de l'eau rafraichie et 

nouveau.  

Passons maintenant à la troisième question. À quel moment le saint esprit entre en nous? 

Nous sommes appelés, on répond, on se repent et on se fait baptiser, complètement immergés sous 

l'eau. Et puis quand on ressort de la tombe aquatique, un ministre de Dieu Tout-Puissant nous impose 

les mains et ainsi on reçoit Son saint esprit.  

Allons lire 1 Timothée 4:14. Paul parlait du saint esprit à Timothée. Ne néglige pas le don qui est en 

toi. Il ne faut pas qu'on néglige ce don, et ce don c'est le saint esprit. On nous a dit au début de ce 

sermon que c'est le don le plus extraordinaire que vous allez recevoir. Ne le négligez pas ou on 

pourrait dire, ne manquez pas d'y prendre soin correctement. Et s'il y a bien un moyen de voir qu'on 

ne prend pas soin du saint esprit, c'est de s'en faire couper totalement. La conséquence de ça, c'est que 

vous ne pourrez plus recevoir la vérité de Dieu, ni progresser dans les fruits du saint esprit, dans la 

nature de Dieu. On sait que de couper le courant de l'esprit va faire mourir l'arbre.  

Continuons – qui t'a été donné par prophétie avec l'imposition des mains de l'assemblée des 

anciens. C'est Dieu par Christ qui a inspiré les apôtres du début de comprendre que c'était en 

imposant les mains après le baptême que quelqu'un pouvait recevoir le saint esprit. L'assemblée des 

anciens c'est le ministère de Dieu.  

Dieu nous donne un autre exemple, nous montrons comment Son gouvernement fonctionne, c'est par 

l'imposition des mains qu'on peut recevoir le saint esprit. Le ministère est un outil dont Dieu Se sert 

pour faire ça. Il n'y a aucun autre moyen de recevoir l'esprit de Dieu.  

Verset 15 – Médite sur ces choses. Pense-y. Ne les tiens pas pour acquises. Assure-toi de bien 

comprendre combien elles sont importantes.  

…donne-toi tout entier à elles. Au baptême on doit se donner tout entier à Dieu. On Lui donne nos 

vies pour qu'Il S'en serve au mieux. On fait partie de Son plan, de Son temple.  

Continuons – afin que tes progrès soient évidents pour tous. Et on sait déjà comment ils peuvent 

être évidents à tout le monde. C'est en nous efforçant d'exercer et de progresser dans les fruits du saint 

esprit. Si on démontre une croissance, alors il devient évident à tout le monde qu'on est différents, et 

tout ça vient de Dieu.  
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Dans 2 Timothée, Paul continue à parler à Timothée du saint esprit. Il est évident que Paul voulait que 

Timothée puisse bien comprendre ça. Allons voir 2 Timothée 1:6 – C'est pourquoi je t'exhorte à 

stimuler le don de Dieu. Paul s'adresse à Timothée en lui disant de stimuler en lui le don de Dieu. Là 

encore, c'est le don du saint esprit, le don qui nous permet de produire les fruits du saint esprit. Là 

encore, ce n'est pas un don que vous pouvez mériter, c'est un don qui est donné librement.  

Continuons – que tu as reçu par l'imposition de mes mains. Là encore, Paul rappelle à Timothée 

comment il a reçu le don du saint esprit. C'était par l'imposition de ses mains, les mains de Paul, un 

apôtre de Dieu Tout-Puissant. 

Pour Paul, c'est très personnel. Il sait que Timothée a un travail à faire, il tient à lui rappeler qu'il a 

besoin de stimuler le saint esprit, tout comme on le fait nous. L'apôtre de fin-des-temps de Dieu nous 

dit de faire la même chose chaque semaine. C'est très important pour Dieu. C'est le seul moyen pour 

nous de pouvoir "réussir" et de faire ce qu'on doit faire pour embrasser ce qui nous attend.  

Je vais vous rappeler encore une fois ce que dit la 15ème Vérité: 

Sans cet esprit, nous ne pouvons pas comprendre la Bible. La 

connaissance spirituelle vient de la Bible à travers la 

révélation du saint esprit, dont Dieu nous accorde une portion 

lorsqu'Il appelle quelqu'un. 

On ne peut "réussir" que si nous avons reçu la parole révélatrice de Dieu. C'est ce qui nous inspire, 

nous encourage et nous donne un zèle pour Dieu. 

Et donc pour répondre à la question, comment l'esprit de Dieu entre en nous? Il n'y a qu'un moyen et 

c'est par l'imposition des mains du ministère de Dieu.  

Parlons maintenant de la question suivante, comment pouvons-nous perdre le saint esprit? Je vais 

commencer en lisant un passage de la 56ème Vérité.  

Une fois engendré du saint esprit de Dieu, le courant du saint 

esprit peut être réprimé et complètement éliminé (coupé) de la 

vie d'une personne engendrée. 

Dieu habite (demeure, vit) DANS la vie des personnes 

engendrées de l'esprit (une personne du saint esprit) et 

ainsi, elles demeurent EN Lui. Par la puissance du saint 

esprit, la vie (la nature, la vérité, la Parole, le monde de 

vie) de Dieu commence à habiter dans la vie d'une personne 

engendrée (dans l'essence d'esprit donnée à un esprit humain), 

permettant de changer sa façon même de penser et de vivre, 
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d'égoïste et plein d'orgueil à plein d'amour et d'égard pour 

les autres. Cependant cette puissance est réprimée et parfois 

coupée à cause du péché, car Dieu n'habitera pas dans le 

péché. 

Et donc, la 56ème Vérité nous donne une réponse très claire. Si on pèche, la puissance du saint esprit 

de Dieu peut être réprimée et on peut être coupés du courant du saint esprit dans nos vies. Et on ne 

veut vraiment pas laisser ça nous arriver. Se faire couper du courant de l'esprit de Dieu n'est pas une 

mince affaire, vraiment pas une mince affaire. Si vous avez été appelés à sortir de ce monde, pensez à 

ce que vous étiez avant d'avoir reçu le saint esprit de Dieu. Voulez-vous vraiment retourner à ça? 

Et si vous avez grandi dans l'Église ou que vous êtes venus dans l'Église quand vous étiez jeune, ne 

pensez pas que vous êtes spécial. Vous avez reçu une opportunité différente, mais cependant vous êtes 

toujours nés avec la nature humaine. J'espère que vous pouvez voir combien votre vie serait différente 

sans avoir le courant du saint esprit de Dieu. 

Ceux d'entre nous qui ont connu l'Apostasie devraient aussi réaliser et voir clairement comment vous 

pouviez avoir l'esprit de Dieu et puis vous en faire couper et vous endormir. La prochaine fois que 

vous allez prier, remerciez Dieu qu'Il vous ait donné l'occasion d'être réveillés. Nous avons des 

milliers de frères et sœurs à qui Dieu n'a pas encore donné cette occasion. Ne décevez pas votre Dieu 

Tout-Puissant. 

Dieu nous a équipé des outils dont on a besoin pour combattre le péché et puis Il nous a montré la 

voie pour aller devant Lui et Lui demander Son pardon. Josué le Christ a ouvert cette voie par sa 

mort. Il faut qu'on se repente immédiatement après avoir reconnu le péché. Après être pardonnés on 

doit changer et devenir différent. On sait qu'en fait nous allons recommencer à pécher certains péchés. 

Parce qu'on est faibles. Mais tant qu'on se repent et qu'on se donne tout entier, Dieu comprend qu'on 

est faibles et remplis de la nature humaine. Il nous a fait. Il nous pardonnera et Il oubliera notre péché, 

après quoi l'esprit recommencera à s'écouler en nous. 

Continuons dans la 56ème Vérité.  

Une fois la vie d'esprit donnée, après une résurrection 

d'entre les morts à une vie d'esprit (ou la résurrection à une 

vie physique), ce processus de Dieu habitant dans la vie d'une 

personne "née" (qui n'est plus engendrée), et elle en Lui, ne 

cessera jamais, ni ne sera interrompu, mais sera perpétuel et 

continuel pour la vie éternelle. 

Voilà quelque chose qui nous donne une espérance extraordinaire. Ça nous montre que si on se bat, on 

sait pourquoi on se bat. On sait de quoi il s'agit dans ce combat. Ce passage nous montre que quand 

on sera dans Elohim, le courant de l'esprit de Dieu ne s'arrêtera jamais.  
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Alors, pour répondre à la question, comment peut-on perdre le saint esprit? En péchant et en ne se 

repentant pas. Le péché impénitent nous conduit à la mort. Souvenez-vous de ce qu'on a lu dans 

Romains 6:23, où on nous dit clairement, Car le salaire du péché c'est la mort, mais le don de 

Dieu, c'est la vie éternelle en Christ Josué notre Seigneur.   

Posons maintenant la dernière question à laquelle nous allons répondre aujourd'hui. Quels sont les 

fruits du saint esprit qui devraient être tellement évidents dans nos vies? 

Les fruits du saint esprit, de la nature de Dieu, sont à l'opposé de ce que nous sommes naturellement. 

Malheureusement, nous ne faisons qu'exprimer les œuvres de la chair, de la nature humaine (la nature 

de Satan). On sait très bien qu'on ne produit pas automatiquement les fruits de l'esprit. Nous savons 

qu'ils proviennent du courant de l'esprit de Dieu dans nos vies, comprenant qu'on doit s'y soumettre et 

qu'on doit combattre ce que nous sommes. Nous avons parlé du fait que le seul moyen d'avoir l'esprit, 

c'est de se repentir, d'être baptisés et qu'on nous impose les mains, après quoi on doit continuellement 

se repentir, dès qu'on voit le péché en nous. 

Dans le livre des Galates, Paul parle d'abord aux Galates des œuvres de la chair, et puis il continue en 

parlant des fruits du saint esprit. Il montre aux Galates et à nous ce que nous sommes vraiment, et puis 

il leur dit à eux et à nous ce que nous devrions être.  

Allons lire ce passage dans Galates 5:19. Je veux commencer en lisant ce que sont les œuvres de la 

chair, souvenez-vous que les œuvres de la chair décrivent la nature de Satan. Elles expriment notre 

nature humaine égoïste. Elles décrivent "La convoitise de la chair, la convoitise des yeux et l'orgueil 

de la vie." 

Donc là encore, c'est dans Galates 5:19 – Or, les œuvres de la chair sont évidentes, ce sont 

l'adultère, l'impudicité, la dissolution… Dans les quelques-unes que Paul vient de lister, on peut en 

voir deux qu'on trouve partout dans le monde d'aujourd'hui. Ça ne devrait pas nous surprendre 

puisque ce monde appartient à Satan, le prince de la puissance de l'air.  

On a très souvent entendu parlé de la force d'attraction sexuelle et que c'est la raison principale pour 

laquelle les gens quittent la vérité de Dieu. On connaît tous la force de destruction incroyable que 

l'adultère produit dans une famille. C'est un acte absolument égoïste. La fornication ou l'impudicité, 

c'est la même chose. C'est un acte totalement égoïste. C'est ce que produisent la convoitise du cœur et 

la convoitise de la chair.  

Continuons au verset 20 – l'idolâtrie, la sorcellerie, les inimitiés, les querelles, les jalousies, les 

animosités, les disputes, les divisions, les ambitions égoïstes, l'envie, l'ivrognerie… Réfléchissons 

à quelques-unes d'entre elles.  
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L'idolâtrie – c'est mettre quelque chose au-dessus de notre Grand Dieu. On a très souvent parlé de ça. 

Nous savons qu'il s'agit de considérer quelque chose, n'importe quoi, comment étant plus important 

que de servir Dieu et d'obéir à Ses commandements. Ça peut être un travail, un conjoint, un parent, 

l'envie d'obtenir quelque chose au lieu de donner à Dieu ce qui Lui appartient; nous Le volons et on 

s'en sert pour nous. 

Les inimitiés – aimer moins, qui très souvent provient de notre jalousie. On est jaloux parce que 

quelqu'un a quelque chose qu'on n'a pas.  

Les animosités – perdre le contrôle. Vous n'avez qu'à lire les infos. C'est tellement proéminent dans le 

monde d'aujourd'hui. Beaucoup plus que ça ne l'a jamais été. Et ce n'est pas rien qu'avec les adultes, 

c'est aussi avec nos enfants. De nos jours dans bien des situations, les enseignants craignent pour leur 

vie à cause des enfants.  

À cause des histoires que mes filles me racontent, je ressens le besoin de prier plus souvent pour leur 

sécurité. Parfois j'ai même l'impression que les enseignants et les administrateurs d'école sont sur le 

front, défendant leur vie, parce que les enfant sont tellement agressifs et ne se contrôlent plus. Ça a 

l'air fou, mais c'est vrai. Satan et les démons savent qu'il leur reste peu de temps, alors ils enveniment 

les choses terriblement.  

Et maintenant, verset 21 – l'envie, les meurtres, l'ivrognerie, les excès de table et les choses 

semblables. L'envie s'associe directement à la jalousie – vouloir quelque chose qu'on n'a pas.  

Les meurtres – dans le monde d'aujourd'hui, les gens n'ont pas peur de prendre la vie physique de 

quelqu'un. La vie humaine n'a plus aucune valeur, parce que les gens sont devenus tellement 

insensibles. C'est à cause de ce qu'ils voient à la télé, au cinéma, la guerre est glorifiée partout, dans 

les films et les jeux vidéo.  

L'ivrognerie n'est pas qu'avec l'alcool, mais aussi avec les drogues. Ça veut dire de ne plus avoir la 

tête claire et ne plus se maîtriser. On vit dans un monde sans espoir et les gens cherchent à se soulager. 

Ils se tournent vers ce qu'on appelle, l'automédication par l'abus d'alcool, et ça commence dès le plus 

jeune âge. D'autres se tournent vers les drogues illégales pour s'enfuirent et puis d'autres abusent de 

drogues et de médicaments légaux. On ne peut pas permettre ça dans l'Église de Dieu. 

  

Verset 21 – Je vous dis d'avance, comme je l'ai déjà dit, que ceux qui commettent de telles 

choses n'hériteront pas le Royaume de Dieu. Voilà donc ce qu'il en est. Ceux qui pratiquent ces 

choses ne feront pas partie d'Elohim.  

Ce qui est inquiétant si on est honnête avec nous-même, quand on lit les versets de 19 à 21 où Paul 

nous décrit les œuvres de la chair, c'est qu'on peut se reconnaître dans certaines de ces choses. On sait 

qu'on a du travail à faire. Ce message est pour nous, parce que le monde ne peut pas voir ces choses, 
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ça leur est impossible. Il faut qu'on s'examine continuellement, pour nous assurer de ne pas pratiquer 

les œuvres de la chair. 

  

Je voudrais revenir au verset 16 – Je dis donc: Marchez selon l'esprit, et vous n'accomplirez pas 

les désirs de la chair. Une instruction très importante de la part de Paul. En d'autres termes, que vos 

actions produisent les fruits de l'esprit, ainsi vous ne marcherez pas dans la convoitise de la chair. 

Nous ne laisserons pas "la convoitise de la chair, la convoitise des yeux et l'orgueil de la vie" nous 

gouverner. 

Verset 17 – Car la chair a des désirs contraires à ceux de l'esprit, et l'esprit en a de contraires à 

ceux de la chair; ils sont opposés entre eux, afin que vous ne fassiez pas ce que vous voulez faire. 

On est en guerre. Mais on sait ça, n'est-ce pas? On sait bien que Dieu et Satan sont totalement opposé 

l'un à l'autre. Parlant des œuvres de la chair on sait que c'est de Satan, de la nature de Satan, et quand 

on parle des fruits de l'esprit on parle de la nature de Dieu. On est au cœur d'une bataille incroyable, et 

on sait de quel camp on veut faire partie. 

Verset 18 – Si vous êtes conduits par l'esprit, vous n'êtes pas sous la loi. On doit être conduit par 

l'esprit de Dieu. On ne veut vraiment pas faire face à la peine de mort, la mort éternelle; on veut la vie 

éternelle avec Dieu.  

Si on finissait le sermon ici, vous seriez probablement complètement découragés? De penser que c'est 

ce que nous sommes, sans l'espérance qui vient de savoir ce qu'on peut devenir. Mais Dieu ne veut pas 

que Ses enfants soient découragés.  

Bien au contraire, Dieu veut que Ses enfants soient heureux et satisfaits, alors, allons maintenant lire 

ce que sont les fruits du saint esprit, de l'esprit de Dieu, du Dieu Vivant, le Créateur de toutes choses, 

et finir ce sermon sur une note positive. Parce que si nous avons le saint esprit de Dieu, ces fruits 

seront évidents dans notre vie. 

Je tiens à répéter que si nous avons le saint esprit de Dieu, on peut voir se développer en nous les 

fruits du saint esprit et en les pratiquant et vivant comme ça, on devrait de moins en moins voir les 

œuvres de la chair en nous, notre nature humaine, de moins en moins, "la convoitise de la chair, la 

convoitise des yeux et l'orgueil de la vie." 

Maintenant que nous avons vu à quel point on peut être dégoûtants, allons directement au verset 22 

pour parler des fruits du saint esprit, de l'esprit de Dieu, de la nature parfaite de Dieu, ce que nous 

aspirons vraiment de devenir tous. 

On en avait parlé à la Fête. On avait dit que si nous avons en nous l'esprit de Dieu, on devrait voir les 

fruits de l'esprit progresser. Progresser dans quelque chose, c'est de voir cette chose grandir ou murir. 

Les fruits du saint esprit sont spirituels, ce qui veut dire que ce qui est spirituel grandi et muri en nous. 
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Lisons maintenant Galates 5:22-23 pour nous rappeler les fruits du saint esprit, là encore, qui 

décrivent la nature de Dieu, Son amour, agape. C'est totalement opposé aux œuvres de la chair, à 

Satan, et à notre nature. Les fruits du saint esprit c'est Dieu. On ne peut pas dire ça suffisamment. 

Qu'est-ce qui est saint et parfait? Dieu. Dieu est chacun des neuf fruits listés ici. Tous les fruits sont 

parfaits.  

La vie que Josué a vécu était pleine des fruits du saint esprit et Josué était parfait, il ne se trouvait en 

lui aucun péché.  

Verset 22 – Mais le fruit de l'esprit, c'est l'amour, la joie, la paix, la patience, la bonté, la 

bénignité, la fidélité, la douceur, la tempérance; contre ces choses il n'y a pas de loi.  

Le premier fruit de la liste c'est l'amour mais je vais le garder pour la fin. On va commencer avec le 

fruit suivant qui est la joie. Une des définitions c'est "une sensation de grand plaisir et de bonheur." 

J'ai aussi trouvé un synonyme "qui fait chaud au cœur." J'adore ça. Ça exprime un contentement.  

Matthieu 13:44 nous dit – Le Royaume des Cieux est encore semblable à un trésor caché dans un 

champ. L'homme qui l'a trouvé le cache; et, dans sa joie, il va vendre tout ce qu'il a, et achète ce 

champ.  

Et si on prend le synonyme que j'ai trouvé, c'est comme si on lisait que le Royaume des Cieux nous 

fera chaud au cœur, une expression qui décrit un contentement total. Souvenez-vous de ce qu'on avait 

appelé "notre premier amour"? Au début quand on a été appelé, on comprenait ce que ça voulait dire, 

n'était-ce pas cette joie, cet état de contentement? L'esprit de Dieu avait commencé à œuvrer avec 

nous, et après avoir été baptisés et imprégnés de l'esprit de Dieu, n'avait-on pas ressenti ce profond 

sentiment de contentement?  

Le fruit suivant, c'est la paix. La paix est un "état de tranquillité, libre de tout dérangement." Vous 

savez, c'est le contraire des drames. Une de mes écritures préférées dans la Bible, c'est Psaume 

119:165 – Il y a beaucoup de paix pour ceux qui aiment Ta loi, et il ne leur arrive aucun 

malheur.  

Voilà comment je vois à cette écriture: quand vous faites ce que vous êtes censés faire, que vous 

obéissez à Dieu, à tous Ses commandements et Ses préceptes, alors vous êtes sur un terrain solide. Si 

ce n'est pas le cas, mais que vous comprenez la vérité et qui nous sommes, alors, vous serez rempli de 

culpabilité. Vous vous sentez coupables, parce que vous ne vous êtes pas encore repenti de ce que 

vous avez fait de mal, votre péché. Mais dès que vous vous repentez de ce péché, vous savez que vous 

êtes pardonnés et Dieu l'a oublié, alors vous reprenez le chemin et vous n'errez plus dans les ténèbres. 

Vous êtes en paix. Et donc, si vous péchez, repentez-vous, et si votre foi dans ce que Dieu vous dit est 

réel, alors vous aurez la paix.  
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Allons lire Tite 3:2 – de ne médire de personne, d'être pacifiques, modérés, pleins de douceur 

envers tous les hommes. C'est une autre manière de penser à la paix. 

Tout d'abord on ne dit pas du mal des autres. Et puis d'être pacifiques signifie que vous évitez toute 

confrontation. Vous avez, vous n'essayez pas de forcer votre opinion sur les autres, de leur imposer 

vos idées au point de vous quereller, vous ne pensez pas être supérieur à eux. Il s'agit d'être humble, 

d'avoir un esprit contrit, disposé à apprendre. 

On va maintenant parler de la patience ou de la capacité à endurer les difficultés ou les offenses. En 

d'autres termes, arrêtez de vous plaindre et encaissez. Il y a beaucoup de situations dans la vie, toutes 

sortes de scénarios dans lesquels on a vraiment besoin d'exercer la patience et l'endurance. Par 

exemple, des situations avec un conjoint, avec nos enfants ou un patron, et pour moi c'est quand je 

suis sur la route. 

Quelqu'un de patient, c'est quelqu'un qui reste calme. Ils sont prêts à confronter tout ce qui leur tombe 

dessus. S'il y a une chose pour laquelle on doit vraiment faire preuve de patience, c'est bien le plan de 

Dieu. Rappelez-vous, c'est le plan de Dieu. On sait que Christ va revenir, mais on ne sait pas 

exactement quand, seul Dieu le sait. Il nous faut attendre patiemment.  

Allons maintenant lire Jacques 5:7 – Soyez donc patients, frères et sœurs, jusqu'à l'avènement du 

Seigneur. Voici, le laboureur attend le précieux fruit de la terre, prenant patience à son égard, 

jusqu'à ce qu'il ait reçu les pluies de la première et de l'arrière-saison. 

Cette écriture illustre ce que je viens de dire. Si l'agriculteur est impatient, il va récolter les pommes 

avant qu'elles soient mûres, elles ne seront donc pas vraiment douces. La plupart des gens n'aiment 

pas les bananes vertes. Il faut qu'on soit patients et qu'on attende que Dieu agisse. Laissez-Le nous 

modeler et nous façonner jusqu'à ce qu'on devienne les pierres parfaites qu'on doit devenir.  

Le fruit suivant est un fruit que je souhaiterais pratiquer plus souvent. La bonté. La bonté, la 

gentillesse est une nature compatissante ou serviable. Être gentil, montrer de la sympathie pour les 

autres c'est quelque chose de magnifique. Ce n'est pas naturel d'être comme ça. Nous sommes égoïstes 

et l'égoïsme n'a rien de gentil ou de bon. La bonté, la gentillesse et compatissante.  

Allons voir quelques mots qui pourraient remplacer le mot compatissant, pour voir ce qui constitue la 

bonté. Nous avons quelques mots comme, sensible, attentif, encourageant. Sensible – comprendre les 

autres et ressentir ce qui arrive à quelqu'un. Attentif – ne pas se mettre en premier, mais penser tout 

d'abord aux besoins des autres. Encourageant – apporter un support quand quelqu'un est dans le 

besoin.  

Le contraire serait de ne pas être aimable, ne pas pardonner, être dur. Pour être honnête, la plupart du 

temps je ne suis pas aimable, je ne pardonne pas beaucoup et je suis dur. Mes enfants seraient les 

premiers à dire que je suis dure.  
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Je ne peux pas passer au fruit suivant sans dire "Dans Ta bonté Seigneur, soit miséricordieux avec 

moi." C'est le cantique qu'on chante à la fin de chaque réunion de Pâque. Nous savons que ce verset 

parle d'un moment où le roi David avait eu grand besoin de la miséricorde de Dieu dans sa vie. Il avait 

eu besoin de la bonté de Dieu, comme nous en avons-nous aussi besoin. 

Après la bonté on a la bénignité. Qualité d'une personne bienveillante et douce, qui est intègre. Et 

dans ce monde, on ne peut plus trouver d'intégrité nulle part. ce monde n'a plus rien de bon, parce 

qu'il n'y a rien de bon dans la nature humaine. Le seul moyen pour quelqu'un d'avoir une véritable 

intégrité, c'est d'avoir le saint esprit de Dieu. Et si on est honnêtes avec nous-mêmes, on doit se forcer 

pour maintenir en nous de solides principes moraux. 

Quand on pèche, parce que ça nous arrive, nos solides principes moraux partent à la dérive. Mais on 

est très différents des gens du monde, dans le sens où on peut combattre ce genre de situation et ainsi 

on s'en sort beaucoup mieux qu'eux dans ce domaine. 

Le fruit suivant c'est la fidélité – être loyal. En voici une définition: "La fidélité est le concept de 

demeurer loyal à quelqu'un ou à quelque chose sans faillir, et pratiquer constamment cette loyauté en 

dépit des circonstances atténuantes. Cette loyauté est exprimée par un mari ou une femme qui ne 

s'engagent pas dans des relations sexuelles en dehors du mariage." 

Alors, pour nous dans l'Église, ce n'est pas dur à comprendre. Mais pour le monde, ce n'est pas aussi 

simple. Cependant, imaginez ce que serait le monde si on se tenait tous à ce principe? Imaginez à 

quelle vitesse disparaitraient toutes les souffrances et les drames. 

Dans tout le livre des Psaumes, David parlait de la fidélité de Dieu. Je vais vous lire quelques-unes de 

ces écritures, vous n'avez qu'à en notez la référence. On trouve la première dans Psaume 36:5 – 

Éternel! Ta bonté atteint jusqu'aux cieux, Ta fidélité jusqu'au ciel. 

Psaume 71:22 – Et je Te louerai au son du luth, je chanterai Ta fidélité, mon Dieu, Je Te 

célébrerai avec la harpe, Saint d'Israël! 

Et encore un autre: Psaume 89:8 – Éternel, Dieu des armées! Qui est puissant comme Toi, ô 

Éternel? Ta fidélité t'environne. 

Dieu est fidèle aux promesses qu'Il nous a faites. Pensez au contentement que vous ressentez en 

pensant à ça, et souvenez-vous que le fruit du saint esprit c'est la nature de Dieu. Le roi David avait 

compris ça, et il voyait la nature de Dieu, qui constituait en partie à être fidèle. 

Continuons avec le fruit suivant, la douceur. Être doux et gentil c'est d'avoir des manières agréables. 

La gentillesse et la douceur sont très semblables. Quand quelqu'un est doux, il ne vous impose pas son 
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opinion ou ne vous force pas à quoi que ce soit. Si quelqu'un est doux, il exprime de la compassion, il 

est prévenant. Les gens comme ça sont habiles dans l'art d'écouter les gens. 

Le fruit suivant, c'est la tempérance, la maitrise de soi. Une des définitions serait, "d'exercer une 

retenue sur nos impulsions, nos émotions ou nos désirs." On doit s'empêcher d'agir sur la base de nos 

impulsions, qui résulteraient en quelque chose d'irrationnel. On ne peut pas se permettre de laisser 

libre-court à nos émotions et de s'en prendre à un autre être humain. On ne peut pas se permettre de 

laisser nos désirs et nos envies de quelque chose nous contrôler. Vous savez, comme de laisser libre-

court à "la convoitise de la chair, la convoitise des yeux et l'orgueil de la vie", à Satan.  

La tempérance consiste aussi en d'autres choses. On doit exercer la maitrise de soi dans des domaines 

comme la consommation d'alcool, les repas et les drogues. On ne doit pas se laisser aller à l'excès 

quand on mange ou quand on boit, ou d'abuser des médicaments qu'on nous a prescrit. Si on exerce la 

tempérance dans toute situation, on ne pèchera pas, on sera toujours soumis à la loi de Dieu. On fera 

diminuer les œuvres de la chair et on progressera dans le fruit du saint esprit.  

Maintenant qu'on a parlé de tous les fruits du saint esprit, parlons maintenant de l'amour. L'amour de 

Dieu, agape, le premier fruit que Paul avait mentionné. L'amour de Dieu est parfait. Et pour démontrer 

combien c'était parfait, il a donné Son Fils pour toute l'humanité. Il nous a donné le parfait exemple à 

suivre, pour qu'on puisse comprendre beaucoup mieux ce qu'est l'amour de Dieu. On devrait beaucoup 

mieux comprendre l'amour de Dieu après avoir été béni avec la série récente de sermons de cet été, 

qui nous a enseigné comment Exercer l'Amour de Dieu. 

Allons lire Jean 13:34 – Je vous donne un commandement nouveau: Aimez-vous les uns les 

autres, comme je vous ai aimés, vous aussi, aimez-vous les uns les autres. Et quel exemple Christ a 

donné de l'amour de Dieu pour nous? Il est mort pour nous. Et nous comprenons que c'est aussi ce 

qu'on doit faire. On doit s'aimer les uns les autres, plaçant les autres au-dessus de nous. Agape est un 

amour véritable qui se sacrifie.  

Je voudrais maintenant aller lire 1 Corinthiens 13. On connaît tous très bien ce passage. On en parle 

comme du chapitre de l'amour.  

1 Corinthiens 13:1 – Quand je parlerais les langues des hommes et des anges, si je n'ai pas 

l'amour, je suis un airain qui résonne, ou une cymbale qui retentit. Et quand j'aurais le don de 

prophétie, la science de tous les mystères et toute la connaissance, quand j'aurais même toute la 

foi jusqu'à transporter des montagnes, si je n'ai pas l'amour, je ne suis rien. Et quand je 

distribuerais tous mes biens pour la nourriture des pauvres, quand je livrerais même mon corps 

pour être brûlé, si je n'ai pas l'amour, cela ne me sert de rien.  

Paul montre clairement que l'amour c'est ce qu'il y a de plus important. On peut penser être quelqu'un, 

mais sans l'amour de Dieu nous ne sommes rien. Et puis Paul continue en décrivant quelques aspects 

de l'amour de Dieu. Alors bien entendu, on ne peut pas comprendre tout ça dans sa totalité, parce 
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qu'on est toujours des humains, fait de chair et de sang. Nous ne comprendrons vraiment ce que c'est 

que quand on sera enfin esprit. Mais ça ne veut pas dire qu'on se contente de ça. Non, on devrait 

toujours nous efforcer de vivre l'amour de Dieu beaucoup plus et pratiquer beaucoup moins des 

œuvres de la chair, la nature de Satan.  

Continuons au verset 4 – L'amour est patient, il est plein de bonté. Ce qui veut dire de renoncer à 

nos manières et le faire avec un sourire. On ne devrait pas non plus vouloir faire remarquer aux autres 

qu'on renonce à quelque chose, laissant au contraire quelqu'un d'autre obtenir ce qu'ils veulent. Si on 

en fait un spectacle, alors c'est en vain.  

L'amour n'est pas envieux. L'envie est un sentiment de mécontentement, un ressentiment envers ce 

que quelqu'un a reçu, pensant qu'on aurait dû le recevoir. On devrait être reconnaissants et contents de 

la bonne fortune des autres, avec un cœur joyeux.  

L'amour ne se vante pas et ne s'enfle pas d'orgueil. Il faut qu'on ait un cœur contrit, un cœur 

humble, qui accepte de reconnaître quand nous avons tort, pour changer et devenir plus productif pour 

Dieu. Comme la réaction de David quand un homme lui avait jeté une pierre. Il était prêt à s'arrêter 

pour voir s'il pouvait apprendre quelque chose. Et pourtant, c'était le roi.  

…ne se comporte pas grossièrement. En d'autres termes, soyez conscients des gens qui vous 

entourent. Une des choses les plus grossières dans la société d'aujourd'hui, c'est les gens avec leurs 

portables. C'est très grossier quand vous parlez à quelqu'un qui est incapable de prendre le temps de 

mettre son téléphone de côté et vous regardez dans les yeux, mais qui au contraire continuent à jouer 

avec son portable? Ou vous êtes dans un magasin et près de vous, quelqu'un a une conversation sur 

haut-parleur. C'est très grossier.  

L'amour ne cherche pas son intérêt. Ne pas toujours chercher à obtenir ce qu'on veut. Soyez 

sincèrement généreux avec les autres. Cherchant à rendre les autres heureux avant nous-mêmes. 

L'amour ne s'irrite pas. On ne permet pas aux choses de nous pousser à nous mettre en colère et on 

ne veut certainement pas mettre quelqu'un d'autre en colère. 

…il ne soupçonne pas le mal. On ne devrait pas tirer des conclusions hâtives sans avoir les faits, 

pensant du mal de quelqu'un. Donnez aux gens le bénéfice du doute. N'allez pas tout de suite accuser 

les autres. 

L'amour ne se réjouit pas de l'injustice, mais se réjouit de la vérité. On devrait être heureux et 

contents de toutes les 57 Vérités que nous avons et de tout ce qui y est attaché.  

Il excuse tout, il croit tout, il espère tout et supporte tout. L'amour porte le poids de tout ce que la 

vie nous envoie, et quand les choses ne sont pas parfaites, on ne s'en prend pas aux autres pour autant. 
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Ceux qui pratiquent l'amour croient en Dieu et en tout ce qu'Il nous a donné, ils vivent la vie sachant 

que toutes choses vont se réaliser comme on nous l'a dit. Et l'amour demeure solide dans tout ça.  

L'amour ne périt jamais. Notre amour devrait être constant et ferme comme l'amour de Dieu. On 

devrait toujours être en mesure de pouvoir dépendre les uns des autres. 

Et puis la dernière partie au verset 13 – mais la plus grande de ces choses, c'est l'amour. Tout 

comme Paul le disait dans les premiers versets, sans l'amour, nous ne sommes rien. Nous comprenons 

que si l'amour est là, alors le reste des fruits du saint esprit de Dieu seront tous là aussi.  

Allons voir maintenant Colossiens 3:12 – Ainsi donc, comme des élus de Dieu, saints et bien-

aimés, revêtez-vous d'entrailles de miséricorde, de bonté, d'humilité, de douceur, de patience. 

J'adore cette écriture. Paul parle ici des fruits. Je me dis parfois si seulement je pouvais vivre chaque 

jour avec cette écriture à l'esprit, combien cette journée serait meilleure.  

Mettez cette écriture en pratique. Je veux de toute mon cœur être miséricordieuse, sans toujours 

regarder les choses comme je pense qu'elles devraient être. Ayez de la compassion en considérant ce 

qui est arrivé aux gens. Essayant de comprendre pourquoi ils réagissent d'une certaine manière. Et j'ai 

honte de dire que je ne le fais pas toujours.  

Soyez bons et doux, prêtez l'oreille à celui qui a besoin de parler ou à ceux qui ont besoin d'aide dans 

une situation, soyez humbles dans toutes choses, vous rappelant toujours qu'on devrait avoir un cœur 

contrit comme celui du roi David. Et tout comme il le disait, "Peut-être que j'ai ici quelque chose à 

apprendre sur moi-même." Si on ne prend jamais le temps d'écouter, et vraiment entendre, on peut 

facilement manquer une chance.  

Je voudrais vraiment vivre toute une journée avec patience. Et je ne veux pas dire juste quelques 

minutes, je veux dire toute la journée. Je me trouve parfois à exercer la patience dans de rares 

occasions, et je médite sur le bien que ça me fait. Avec la patience, il n'y a pas de drame. J'ai besoin 

d'attendre patiemment.  

Pour finir ce sermon, je voudrais qu'on se rappelle et qu'on réfléchisse à ce qui suit; le seul moyen 

pour nous de pouvoir continuer à avancer et à exercer le saint esprit, c'est grâce à Josué, notre Pâque, 

parce qu'il était disposé à mourir pour nous. 

Allons lire Jean 7:39 – Il dit cela de l'esprit que devaient recevoir ceux qui croiraient en lui; car 

l'esprit n'était pas encore donné, parce que Josué n'avait pas encore été glorifié. On comprend 

bien que la seule raison pour laquelle l'esprit de Dieu peut couler en nous après la repentance et le 

baptême, c'est parce que Josué est mort et qu'il est maintenant avec Dieu Tout-Puissant, le Père. Josué 

est maintenant glorifié, il est le premier des prémices à s'être assis à la droite de Dieu Tout-Puissant. 
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Je voudrais relire Jean 16:5-7 – Maintenant je m'en vais vers Celui qui m'a envoyé. Évidemment 

Josué parle de Dieu. …et aucun de vous ne me demande: Où vas-tu? Mais, parce que je vous ai 

dit ces choses, la tristesse a rempli votre cœur. Les disciples étaient tristes, parce qu'ils ne pouvaient 

pas encore comprendre ce que Christ leur disait. Ils ne comprenaient pas que Christ était la Pâque de 

toute l'humanité.  

Et puis au verset 7 – Cependant je vous dis la vérité: il vous est avantageux que je m'en aille, car 

si je ne m'en vais pas, le consolateur ne viendra pas vers vous; mais, si je m'en vais, je vous 

l'enverrai. Les disciples ne comprenaient pas que de s'en aller, Christ voulait dire qu'il allait mourir. 

Christ savait ce qui allait lui arriver, afin que nous puissions avoir un consolateur.  

Frères, nous avons vraiment un frère aîné incroyable. Réfléchissez au sacrifice de sa vie physique, et 

pas seulement au fait qu'il a donné sa vie, mais aussi au fait qu'il avait été très brutalement traité et 

cloué à un poteau pour le faire mourir.  

C'est donc grâce à ça, grâce à Josué, que nous pouvons être pardonnés du péché, des œuvres de la 

chair qui sortent de nous si facilement. Notre nature humaine est d'être égoïstes et de pratiquer les 

œuvres de la chair. Il faut qu'on combattre notre nature humaine. Il faut qu'on progresse dans la 

pratique des fruits du saint esprit. Et là encore, je le répète, le seul moyen pour nous de le faire, c'est 

grâce au sacrifice de Josué. Est-ce qu'on le répète suffisamment?  

Je voudrais aller lire un passage dans Philippiens 2:1 – Si donc vous avez quelque consolation du 

fait d'être unis à Christ… Nous sommes unis à Christ par le courant du saint esprit de Dieu. C'est ce 

qui nous encourage, parce que ça veut dire que notre frère aîné nous soutien. Dieu, à Christ, et Christ 

à l'Église, à nous, par l'apôtre de Dieu. Tous unis.  

Continuons: s'il y a du soulagement venant de son amour, s'il y a une union d'esprit, s'il y a de la 

compassion et de la miséricorde… Un réconfort absolu, provenant de Son amour, parce que c'est 

l'amour de Dieu, agape, un des fruits du saint esprit, qui produit la tendresse et la compassion. 

Verset 2 – rendez ma joie parfaite, ayant un même sentiment, un même amour, un même esprit, 

une même pensée. J'adore voir Paul nous dire comment on peut rendre sa joie complète, et c'est en 

ayant tous un même état d'esprit. 

L'apôtre de fin-des-temps de Dieu nous dit continuellement la même chose. C'est un message que 

Dieu tient à nous faire comprendre. Nous sommes un Corps et on doit avoir un même état d'esprit. On 

doit tous être d'accord à 100% avec les enseignements de l'Église. Si vous n'êtes pas totalement 

d'accord, alors vous n'avez pas votre place dans le Corps de Christ et vous devriez partir. Vous vivez 

une vie hypocrite, vous n'êtes pas d'accord avec Dieu Tout-Puissant. 
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Verset 3 – Ne faites rien par esprit de parti ou par vaine gloire. Là encore, vous n'avez pas besoin 

d'avoir les choses à votre manière. Soyez un sacrifice vivant pour tout le Corps. Prenez la seconde 

place.  

Continuons… mais que l'humilité vous fasse regarder les autres comme étant au-dessus de vous-

mêmes. Que chacun de vous, au lieu de considérer ses propres intérêts, considère aussi ceux des 

autres. Rappelez-vous les fruits du saint esprit. Si on vit vraiment tous les jours les fruits du saint 

esprit, on mettra toujours le Corps en premier, ce qui veut dire même avant nous. 

Quand le Corps est pur, on a entre nous le même amour, nous sommes tous d'un même esprit et d'une 

même mentalité. Personne ne part à la dérive avec de nouvelles croyances ou de nouvelles idées. En 

fait, aucune théories de complot, aucun drame. Aucun jugement mal placé. Tout le monde cherche à 

aider tout le monde a réussir.  

Dans la 1ère Partie d'une série de sermons de décembre 2018 intitulée Fortifiés En Puissance, l'apôtre 

de Dieu avait déclaré:  

"C'est pour ça qu'il était si difficile pour un grand nombre, 

même les ministres, de comprendre ce que M. Armstrong disait 

quand il parlait du genre d'amour le plus grand que nous 

pouvons voir chez les êtres humains, qui est d'une certaine 

manière, l'exemple qu'il donnait, de l'amour d'une mère pour 

son enfant. Et ce n'est pas suffisant. Mais nous pouvons 

saisir ça à un certain degré dans la vie humaine. Mais pour 

aller au-delà de ça, il vous faut avoir l'esprit de Dieu. 

Et donc Dieu œuvre avec nous dans un certain milieu, Il a 

œuvré avec Philadelphie dans un milieu d'amour fraternel et 

nous avons eu avec ça beaucoup d'expériences excellentes, des 

amitiés merveilleuses et une intimité incroyable. Et il y 

avait aussi l'amour de Dieu, mais l'amour fraternel le 

poussait sur le côté parce que nous étions des êtres humains 

physiques et charnels, appelés à sortir de l'ère de Sardes, où 

les choses avaient pratiquement totalement disparu, pour 

entrer dans une période de Philadelphie où nous pouvions 

commencer à progresser et à nous rapprocher les uns des autres 

en tant qu'organisation.  

Puisque Dieu œuvrait avec l'Église et lui donnait de se 

multiplier par des dizaines de milliers de gens, ce en quoi 

nous étions extrêmement bénis." 
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Et dans le même sermon: 

"Et c'est vraiment incroyable pour nous de comprendre qu'il y a 

un genre d'amour qui nous est difficile de comprendre et de 

saisir, un amour qui vient de Dieu Tout-Puissant et que c'est 

ce qu'Il a pour nous. Et j'aimerais vraiment que nous 

puissions nous voir clairement à cette lumière et de le 

comprendre pour ce que c'est, mais nous ne le pouvons pas 

totalement. Nous apprenons simplement à l'apprécier par des 

écritures comme celles-ci, par des choses que Dieu nous dit et 

qu'Il nous donne de vivre. Mais même par la connaissance, ça 

devrait nous permettre de beaucoup mieux comprendre et nous 

conduire à une sagesse qui nous donne de progresser dans 

l'intelligence de l'amour de Dieu, et notre volonté profonde 

de grandir dans la relation que nous pouvons avoir avec Lui."  

Et puis ça aussi: 

"Et si vous emportez avec vous quelque chose du sermon 

d'aujourd'hui, il vaudrait beaucoup mieux que ce soit ça – que 

Dieu a un amour profond pour chacun d'entre nous. Et il nous 

appartient de réagir à cet amour, à cette faveur, à cette 

miséricorde. De penser que nous pouvons venir devant Dieu et 

Lui demander le pardon de nos péchés chaque jour de notre vie, 

pour nos mauvaises pensées, nos mauvaises paroles, nos 

mauvaises actions, pour tout ce qu'il y a de mal dans notre 

vie et demander à Dieu de nous aider à changer pour devenir 

quelque chose d'autre, plus en unité et en harmonie avec Lui? 

Combien nous sommes bénis? Il s'agit de l'amour de Dieu dans 

tout ça, c'est ce qu'Il veut nous donner. Il nous a appelé 

pour nous donner ces choses." 

Je voudrais finir en lisant un passage dans Jude :20. Allons donc voir Jude :20 – Pour vous, bien-

aimés, vous édifiant vous-mêmes sur votre très sainte foi, et priant par le saint esprit, 

maintenez-vous dans l'amour de Dieu, en attendant la miséricorde de notre Seigneur Josué le 

Christ pour la vie éternelle.  

Si on croit en Dieu Tout-Puissant et qu'on croit en Lui grâce au sacrifice de notre frère ainé Josué, 

notre Pâque, le Christ, c'est que nous sommes conduits par l'esprit de Dieu. Nous ne sommes plus 
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sous la loi – nous ne sommes plus sous la pénalité de la peine de mort. On en a été libérés, parce qu'on 

peut admettre nos péchés, nous en repentir, et continuer à aller de l'avant vers notre destination finale.  

On peut finir aujourd'hui avec la note la plus puissante de toute. C'est un passage tiré de la Vérité 56. 

56(35) Par la puissance du saint esprit, Dieu Tout-Puissant 

"habitera" DANS Sa Famille pour la vie éternelle, et ils 
habiteront toujours EN Lui. Cela sera accompli par la 

puissance du saint esprit qui émane de Dieu et cela ne cessera 

jamais de "venir dans" les vies de tous ceux qui sont dans la 

Famille Divine. 
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